

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN

En el extranjero, 1.50 Ptas. Mens. 1.80 Ptas. Trimestre. 5.00 Ptas. Semestral. 10.00 Ptas. Anual. En España, 1.00 Ptas. Mens. 1.20 Ptas. Trimestre. 3.50 Ptas. Semestral. 7.00 Ptas. Anual. Por menor, 10 céntimos ejemplar. No envío 30 ejemplares. Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad y extranjeiras. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de imprenta y cinco céntimos de transporte. La correspondencia y girose diríjanse al ADMINISTRADOR. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.—FRANQUEO CONCERTADO

AÑO LIX.—NUM. 18.234.

Madrid.—Martes 14 de Enero de 1908.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

## INFORMACIONES

### Después de la entrevista Las minas de Beni-Bu-Fruor y la ocupación de Mohamedia

Decíamos hace días, hablando de los asuntos que serían tratados por M. Pichon con los Sres. Maura y Allendesalazar, que entre ellos había uno que sería abordado con carácter oficioso: el de las minas de Beni-Bu-Fruor, ó mejor dicho, el de la zona minera del Guelaya.

Este asunto ha quedado totalmente resuelto, conviniendo en que sea un Sindicato Español el que explote las concesiones hechas por el Roghi, pero respetando las de extracción de plomo hechas a favor de una Compañía francesa por el mismo Pretendiente.

El Gobierno español dará a la explotación su apoyo moral, y el material si fuese necesario; Francia hará lo propio, y el Sindicato se compromete a dar, en cambio, todo género de facilidades a los franceses explotadores del plomo, para que puedan transportar sus minerales por el ferrocarril proyectado entre Beni-Bu-Fruor y Melilla.

Este asunto no podía tener carácter oficial, por su índole privada; pero ha sido resuelto amistosamente, y hace tres días quedó ultimado el negocio, cursándose largos telegramas entre Madrid, París, Melilla y Loureux.

Son muy interesantes los trámites por que ha pasado el asunto, los detalles de las negociaciones con el Roghi, los incidentes entre los concesionarios, las luchas entre los franceses en el negocio interviniente, y nuestros lectores nos agradecerán seguramente que hagamos este reportaje, demostración, como los anteriores, de que conocemos en sus más íntimos detalles cuantos asuntos se refieren a Marruecos, razón por la cual de ellos podemos hablar con pleno conocimiento de causa.

La historia es instructiva y amena.

Hace muchos años que franceses y españoles lidiaban las grandes cotas mineras del Guelaya, en donde hay yacimientos, al parecer muy ricos, de cobre, de plomo, de hierro, de cincabrio y de antimonio.

La guerra civil impedía intentar nada serio, y Delbrell, que es un aventurero serio, a quien nada arredra, se arriesgó a visitar al Roghi cuando el nombre de éste a todos inspiraba espanto. Primero con regalos, luego con provisiones de armas, y más tarde instruyéndolo a sus partidarios, llegó a captarse su confianza y a ser su jefe de Estado Mayor, pomposo título con que se adornó.

Cuando Delbrell tuvo toda la confianza del Roghi, obtuvo de él la concesión de la zona minera de Guelaya, y comenzó a negociar con españoles y con franceses para formar una Compañía. Delbrell, que es ambicioso, no se contentó con la concesión minera. Ambicionó algo más, y el Roghi llegó a creer que iba habiendo un sueldo, por lo cual Delbrell tuvo que huir a uña de caballo. Esa historia, que ocuparía muchas columnas, no es del caso relatarla ahora. Basta con saber que el Roghi odió a muerte a Delbrell, y que anuló la concesión hecha a su favor.

Los amigos franceses de Delbrell comenzaron entonces negociaciones con el Roghi, y obtuvieron de él una concesión para extraer plomo. Hicieron unas casas, comenzaron a extraer mineral, y creyendo que nadie visitaría al Roghi para tratar del negocio minero, se durmieron en los tarreles.

### Interviene un hebreo

Un hebreo muy listo, Charbit, estudió el negocio, y después de visitar Beni-Bu-Fruor, se convenció de que allí había una enorme riqueza, pues las exploraciones son riquísimas, y los análisis acusaban una ley de extraordinaria metalización.

Hombre sagaz, comenzó por inspirar confianza al Roghi con dadas repetidas, y después de varias visitas logró convencerle de que de las minas podía sacar lo que el Roghi ambiciona: dinero abundante.

Sabia el Charbit que para un moro ambicioso no hay más Corán, ni más Alah, ni más Mahoma que el dinero y los placeres que el dinero proporciona, y pintó al Roghi un porvenir lleno de dichas si él lograba asegurarse la explotación de las minas obligando a las kabilas a su laboreo, aun cuando el Corán lo prohiba.

El Roghi ofreció que obligaría a los moros a trabajar, que castigaría a los que se opusiesen, que se convertiría en el guardia civil de la Empresa y que el mineral llegaría a Melilla, a lo mo de kabilas si era preciso.

Tanto el terreno en Port-Say y en Orán el diplomático hebreo, y los franceses se le rieron, alegando que Delbrell tenía una concesión y otros franceses otra, por lo cual la suya nada valía.

Entonces Charbit enserezó sus negociaciones en España y en España formó el primer Sindicato de estudios para el negocio.

Don Clemente Fernández y Don Enrique Macpherson

Yo no sé cómo, ni cuando, ni por qué, pero sé por testimonio de moros amigos míos que Charbit se unió a D. Clemente Fernández y a D. Enrique Macpherson, conocido hombre de negocios, los cuales se unieron a su vez a varios amigos, y aportaron unos cientos de miles de pesetas, acordando ir a Marruecos a visitar al Roghi, reconocer las minas, estudiar el estado del país y plantear el negocio.

Y como lo acordaron lo ejecutaron.

Acompañados de un ingeniero de minas, de unos miles de duros, de unas cajas con regalos y de unas buenas pistolas por si acaso, emprendieron el viaje a Melilla y Zelouan los Sres. Fernández y Macpherson, y encontraron al Roghi tan bien dispuesto que los recibió con los brazos abiertos, obsequiándoles con lo mejor que allí tenía y acompañándoles por todo Beni-Bu-Fruor, en época, por cierto, en que los franceses decían que había muerto a consecuencia de antiguas heridas, a la sazón abiertas.

Ponderábase el Roghi la riqueza minera de aquel terreno, y golpeando con el pie el suelo de su tienda decía: «Todo lo que aquí hay, es plomo.»

Convencidos de que la riqueza era grande, llegaron a un acuerdo con el Roghi, el cual les dió un firman en regla, con su gran sello imperial, a cambio de 20.000 pesetas como señal, y de la promesa de darle hasta 300.000 pesetas en dinero al comenzar la explotación, y el 20 por 100 de los beneficios del negocio.

El Roghi, además de la zona minera del Guelaya, les concedió el derecho de construir un ferrocarril, que, atravesando las kabilas de Beni-Bu-Fruor, llegase a Melilla, y el de tender cuantas líneas telegráficas quisiesen.

Le oponían razones invocando el fanatismo de sus soldados y de sus adeptos, que podría malograr la empresa; pero el Roghi se reía de sus temores, diciéndoles que si alguien se opusiera, sería él capaz de hacer andar el tren, echando en las parrillas de las locomotoras carne de moros en vez de carbón.

Todo esto sucedía a principios de verano, y el negocio sufrió paralización, porque se a través el grupo político, representado por el conde de Romanones a la cabeza, alegando poseer derechos a las minas: la concesión Delbrell.

### La penetración de los políticos

Se dice que sin la voluntad del Señor no se mueve la hoja del árbol. Aquí en España el Señor en todos los asuntos es el político.

Delbrell, siempre listo, siempre hábil, no desmayó por ver el negocio en manos de españoles, y conoecedor de España, buscó alguien a quien asociar en su empresa y que fuese capaz de sacarla a flote.

Buscó primero a políticos de segunda fila, que no han dado la cara, y por mediación de estos llegó hasta el conde de Romanones, el cual envió a Melilla a personas de toda su confianza, y que, si no nos equivocamos, es el Sr. Carrasosa.

La concesión a Delbrell, según muchos decían, era un papel mojado, que por no tener, no tenía ni el sello del Roghi; pero eso era un pequeño obstáculo, pues el conde de Romanones la robusteció con su enorme fuerza, cien veces más poderosa en España que un soldo, bueno ó malo, del Roghi. Y entonces comenzaron las negociaciones para convencer al Roghi, enviándole una embajada; pero el Roghi mantuvo su palabra, y envió emisarios al grupo Fernández-Macpherson, advirtiéndoles de que era necesario ultimar el negocio. En fin de septiembre fueron otra vez a Zelouan nuevos representantes de ese grupo, y algo más tarde allí llegaron los Sres. Fernández y Macpherson, entregando al Roghi otros miles de duros, que, si no nos equivocamos, ascendieron a veinte.

Mientras tanto, Delbrell movía las marionetas del lado de Francia. Romanones mantenía la tensión en la plaza de Santa Cruz, y Allendesalazar no se atrevía a ofrecer el apoyo moral al primitivo Sindicato, temeroso de las Notas diplomáticas francesas y de las carnosas observaciones del conde de Romanones, que en los asuntos de Marruecos es más expansivo que el Gobierno y defiende la penetración, tanto en el Mediterráneo como en el Atlántico.

Allendesalazar vacilaba; el general Marina limitábase a decir que a él todo eso le tenía sin cuidado, por ser un negocio privado, en el que no se quería inmiscuir; el grupo Fernández-Macpherson se resistía; Romanones anotaba más cada día, y por fin se llegaba al tan deseado concierto de voluntades, entrando en el Sindicato el grupo que capitanea el conde de Romanones, y del cual no están, según se dice, muy lejos los Sres. Villanueva y Pérez Caballero.

### Compás de espera

El miedo a la actitud de un grupo de franceses, a quienes Delbrell entrevisto, hizo que en el asunto se iniciase un compás de espera. El Sr. Fernández y el señor Macpherson volvieron a Zelouan para suavizar asperezas, y con el Roghi han tratado no sólo las cuestiones de minas, sino la de la suspensión de hostilidades con el Sultán, el embarque de la mealla shifana y la ocupación de Mohamedia por nuestras tropas, ejerciendo al Sr. Macpherson casi de embajador, tal vez para que el Roghi oyese que detras del negocio estaba España, interesada como un participante cualquiera.

Y el Roghi, que, como antes decimos, a todo se alianza con tal de que le paguen, se alianó una vez más a todo lo que se le propuso y dió orden de no tirar un tiro contra los leales y de retirarse el día en que las tropas españolas quisieran ocupar la Mohamedia, pues, como él propio dice, la Mohamedia seguirá siendo suya cuando sea del Sultán, del cual es el afín y el aliado.

Macpherson envió a sus consocios noticias exactas de la actitud del Roghi sobre esos asuntos, y además dirigió un telegrama a Estado, diciendo que había llegado a un acuerdo con el Roghi y que se alianaba el Sindicato a respetar las concesiones dadas al grupo francés que explota el plomo, base para tratar con monsieur Pichon, pues alabanaba las dificultades. También hablaba de la posibilidad de llevar una línea férrea al punto que conviniere del Kiss, y de construir el ferrocarril de Beni-Bu-Fruor, no hasta Melilla, sino hasta Mar Chica, a lo cual, según parece, se opone, con muy buen criterio, el general Marina, por creer que conviene mucho más a España terminar la línea en el puerto de Melilla, que terminarla en territorio ajeno.

Durante el compás de espera, el grupo Romanones tuvo un deprimimiento. El Sr. Allende, minero bilbaíno que estaba unido al conde de Romanones, creyó que el negocio no caminaba y renunció a su parte, acreciendo la del conde de Romanones, al cual, en el arreglo definitivo, se le pudo asignar un tercio, llevando el segundo tercio, menos una piqueñísima parte, el grupo Macpherson, y el tercio restante el grupo Fernández. Por cierto que entre los iniciados no se llaman así los grupos. Se llaman entre sí los hebreos, los ingleses y los del monio.

Con la inteligencia Fernández-Macpherson-Romanones-Roghi-Franceses, no existía ya ninguna dificultad, y los señores Allendesalazar y Pichon pudieron dejar a un lado ese asunto, telegrafiando el uno a Orán y el otro a Melilla, para que los gobernadores de Argelia y de Melilla supiesen que ya no había dificultades en el asunto minero.

El Sr. D. Clemente Fernández recibió aviso telegráfico regresando antesayer a Madrid acompañado de otros dos socios, y en Marruecos quedaba el Sr. Macpherson ultimando pequeños detalles del asunto, que dentro de muy pocos días comenzará a ser desarrollado financieramente, pues ayer han sido facturadas las cajas con los instrumentos para levantar planos y hacer estudios, y hoy han embarcado 6 mañanas embarcaron los ingenieros encargados de los primeros trabajos del ferrocarril y de las minas, los cuales ya tienen en Zelouan, esperando su llegada, las tiendas donde alojarse, las mulas para transportar sus instrumentos y equipajes, los auxiliares para mediciones y los moros de escolta para defenderlos si preciso fuese.

Con la inteligencia Fernández-Macpherson-Romanones-Roghi-Franceses, no existía ya ninguna dificultad, y los señores Allendesalazar y Pichon pudieron dejar a un lado ese asunto, telegrafiando el uno a Orán y el otro a Melilla, para que los gobernadores de Argelia y de Melilla supiesen que ya no había dificultades en el asunto minero.

### Todo arreglado

Con la inteligencia Fernández-Macpherson-Romanones-Roghi-Franceses, no existía ya ninguna dificultad, y los señores Allendesalazar y Pichon pudieron dejar a un lado ese asunto, telegrafiando el uno a Orán y el otro a Melilla, para que los gobernadores de Argelia y de Melilla supiesen que ya no había dificultades en el asunto minero.

### INSISTIMOS

### Lo de Cortegada

Nuestro querido colega Heraldo de Madrid dice lo siguiente:

«El ministro de la Gobernación ha desmentido la información publicada recientemente por un colega de la noche acerca de dificultades surgidas para aceptar la donación de la isla de Cortegada.»

También ha negado que el Rey hubiera desistido en vista de ello de visitar aquella parte de Galicia.

Según el Sr. La Cierva, el viaje del Rey a la isla de Cortegada se realizará, aunque no puede precisarse la fecha, por no haber sido acordada oficialmente.

El señor ministro de la Gobernación ha afirmado algo de ligero lo que afirma.

La prueba de que existen dificultades está en que ó será redactada una nueva escritura ó las obras no serán hechas.

Y como el tiempo se ha de encargarse de probar nuestro aserto y de desmentir al ministro, al tiempo dejamos esa misión.

Entonces le recordaremos al señor ministro sus palabras de ahora.

Y por lo que respecta al viaje de Sns Majestades los Reyes, también pudiese andar algo equivocado Su Excelencia.

Si el viaje de S. M. el Rey se realizase, no sería con el objeto de ir a Cortegada, sino para visitar barcos ingleses; pero, desde luego, podemos afirmar que el viaje no lo harán ni S. M. la Reina ni Su Alteza Real la Princesa Beatriz de la Gran Bretaña.

Para Febrero, lo único cierto proyectado son dos cosas: pasarlo los Reyes en Andalucía y enviar la Mayordomía Mayor de Palacio a la Casa de Madrid el parte dando cuenta de haber entrado Su Majestad la Reina en el quinto mes de su embarazo.

¿Para qué discutir con el señor ministro? El tiempo dirá quien tiene razón.

### Desde Barcelona

Nuevos derrotos. BARCELONA 13. Sigue en el mismo estado el sumario que se instruye con motivo de los atentados terroristas.

Asignados que á pesar de la aparente inacción del Juzgado, éste ha emprendido nuevos derrotos, juntando datos y precedentes de otros procesos.

Continúa el temporal en el mar. La Asociación nacionalista.—Información confirmada.

BARCELONA 13. Se ha confirmado mi información acerca de las pesquisas realizadas por la policía.

Trátase de una Asociación clandestina formada por todos los que han sufrido prisión por causas relacionadas con el catalanismo. También se persiguen otros delitos, cuya existencia se desprende de documentos hallados en registros efectuados días pasados en el domicilio del presidente de la Asociación.

Esta denominada La Reja. Supónese que se halla relacionada con los centros separatistas del extranjero.

El Juzgado ha decretado la incommunicación del secretario de la Asociación, Luis Manaut, después de tomarle declaración. Esta duró cuatro horas.

Registros infructuosos.—En libertad. Han resultado infructuosos los registros practicados por la policía en los locales de los Centros nacionalistas.

No se ha encontrado aun al presidente de la Asociación, que se reputa lícito. Su padre y un hermano suyo, que fueron detenidos, han sido ya puestos en libertad.

Protestas. El Poble Catalá publica extensa información acerca de los registros y detenciones que ha realizado la policía, y de ellas protesta con energías frases.

«En las presentes circunstancias—dice El Poble—los registros efectuados dan motivo para creer que se trata de una persecución terrorista, inflamando con este estigma a los detenidos.»

El Poble protesta también de que se utilice la suspensión de garantías para perseguir a sus correligionarios.

La Publicidad se ocupa de los registros domiciliarios, protestando de que la suspensión de garantías sea utilizada para perseguir a los que profesan ideales sociales y políticos.

Habla el gobernador. El gobernador ha negado que se trate de terrorismo.

«El asunto—ha dicho—hállase encomendado a los Tribunales, y ellos depurarán si la Asociación La Reja ó sus representantes son o no los autores de las gestiones que realiza con los centros separatistas del extranjero.»

Rusifol declara. Por el Juzgado del Hospital ha sido llamado a declarar el senador Sr. Rusifol, firme de algunas de las cartas halladas por la policía en el domicilio de Salamella.

Rusifol presenció seguidamente al Juzgado en el que explicó el alcance y significación del texto de dichas cartas.

Asegúrase que serán llamadas a declarar otras personas.

Impresiones. La opinión espera con interés el resultado de este asunto, pero sin concederle gran importancia, por la poca significación de los detenidos.

Los periódicos solidarios tampoco se la conceden en sus informaciones.

La Ven de Catalunya limitase á dar cuenta de las gestiones realizadas por el gobernador.

Otro detenido.—Documentos separatistas. BARCELONA 13. Hoy á medio día se ha presentado voluntariamente en el Juzgado el Sr. Salamella, presidente de la Asociación

## IGRAN MUNDO

Los duques de Híjar y su hijo el conde de Palma del Río han regresado del extranjero.

—Ha llegado á la corte D. Jaime Quiroga y Pardo Bazán.

—Los señores de Velasco y Palacio y don Luis Landeche de Uribe, han participado á efectuado enlaces de sus respectivos hijos María Luisa y Manuel; ofreciendo el joven matrimonio su casa de la calle del Cisne.

—Su Alteza la Infanta doña Isabel asistió anteañoche al teatro Real con la marquesa viuda de Nájera.

En el palco de los ministros estaba el señor Lacort, en el de Fernán Núñez, la bella marquesa de la Mira y las señoras de Carvajal y Quesada. Con la duquesa de Plasencia y la marquesa de Ivanczy, la hermosa señora de Wilde, que iba elegantísima. Con la marquesa viuda de Hoyos estaban lady Bunsen y la señorita de Ubagón. Con la eximia escritora doña Emilia Pardo Bazán y su linda hija segunda, estaba la bella embajadora de Italia Mme. Silvestrelli. Con la señora de Lázaro Galdiano y encantadora hija, las condesas de Benomar, madre é hija. En el palco de la señora de Bacher y marqués de San Juan, estaba la marquesa de Acapulco y sus hijas. Con la señorita Alcalá Galiano, la señora de Manzano. Con la marquesa de López Bayo, la señora de Gómez Acebo, etc.

## Madrizy.

### TURULTOS EN BERLIN

### CIEN HERIDOS

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Las víctimas de la jornada.—Últimos detalles. BERLIN 13. Hay muchos más heridos de lo que se había dicho, á causa de los sucesos de ayer.

Según anuncian los periódicos, pasan de ciento, leve ó en su mayoría.

La policía tenía órdenes de no emplear las armas sino en último extremo, y por eso descargaba de plano sus sales.

No hay, que se sepa, heridos de bala. Los agentes que dispararon lo hicieron al aire.

Apenas hubo detenciones. La policía, comprendiendo que si prendía á las cabezas de la manifestación, solo conseguiría irritar los ánimos, limitóse á encarcelar á unas veinte personas, que se encarcelaron con los agentes, en furiosas peñas á puñetazos.

A la una de la mañana, ya no había guardias. Las calles, todo el día llenas de gente, quedaron desiertas. Sólo 50 guardias á caballo patrullaban por las vías que conducen al Palacio Imperial, á fin de que una manifestación improvisada no pudiese turbar el sueño del Kaiser.

En otras ciudades. BERLIN 13. Las manifestaciones de ayer, organizadas por los socialistas berlineses en favor del sufragio universal, fueron secundadas en otras ciudades de Alemania.

En Casal celebráronse 17 mítines socialistas, y en todos ellos fueron votadas violentas protestas contra las declaraciones hechas por Billow en el Landtag de Prusia.

Una orden del día, concebida en términos energicos, fué telegrafiada al canciller.

Después de ser celebrados los mítines, llenáronse las calles de obreros, que en impetuosa manifestación las recorrieron, cantando la Marsellesa y dando vivas al sufragio universal.

Un intervino la policía, y por lo tanto no se turbó el orden.

Los manifestantes, cansados de gritar y dar vivas, se disolvieron espontáneamente. En Francfort hubo también mítines concurrentísimos.

En todos ellos fueron votadas órdenes del día de solidaridad con los manifestantes de Berlín.

No ocurrieron desórdenes. En Colonia si hubo alborotos, porque, después de los mítines de rigor, los obreros socialistas quisieron manifestarse en las calles, y la policía les cargó sable en mano.

Agunos resultaron heridos. En Essen, 8.000 personas recorrieron las vías principales cantando la Marsellesa y dando murallas á Billow.

Como la manifestación fué organizada secretamente, la policía, que no sabía una palabra de ella, intervino á las 11 de la noche.

Por dicha causa no hubo detenciones.

Los socialistas. Refiriéndose á las manifestaciones realizadas ayer en esta capital, dicen los socialistas que sólo son el comienzo de una campaña enorme.

Se habla hasta de la huelga general. Los grupos liberales de la izquierda del Landtag han decidido una acción sistemática contra el régimen electoral actual y á favor del sufragio.

Habla un ministro. BERLIN 14. Al ocuparse en el Landtag el ministro del Interior de los sucesos del domingo, dijo que la policía había cumplido con su deber, añadiendo que si las manifestaciones se reproducen, el partido socialista sufrirá las consecuencias.

El Gobierno tiene decidido reprimir, por medios fuertes, las manifestaciones que puedan alterar el orden público.

### DOS CENTENARIOS

### Bodas de radium

Verdaderamente extraordinario es el caso de un matrimonio que celebra el centenario de su boda.

Si á los veinticinco años son las bodas de plata, á los cincuenta de oro y á los setenta y cinco de brillante, es indudable que á los ciento no pueden ser menos que de radium.

Tal cosa ha ocurrido en esta fiesta nupcial, que acabó de celebrarse dos simpáticos vejecitos que tienen la inmensa satisfacción de estar unidos hace un siglo.

La Gaceta, lo relata en la forma siguiente: «He aquí un caso verdaderamente extraordinario y que no se ha producido nunca, según creemos. En el pueblito de Lombogi, en Hungría, se ha celebrado el aniversario de un matrimonio efectuado hace cien años.

Todo el mundo se ha interesado en esta fiesta casí ciegos, y pasan la mayor parte de su tiempo durmiendo. El hombre, algunas veces fuma en pipa, y bebe de vez en cuando algunos vasos de buen vino.

Como cosa extraña en su vida, merece citarse el que jamás han salido de su pueblo,

nunca vieron marchar un tren y que fuera de su pueblo nada les interesa.»

Hasta aquí el periódico francés de donde tomamos la noticia, imitando por necesidad á desear al feliz matrimonio todas las prosperidades que puedan querer y á aconsejarle que no reuna nunca á todos sus setecientos y pico de descendientes, porque aquel sería el último día de su vida. ¡Cualquiera complazca á todos!

Por nuestra parte, además, hemos sacado una provechosa lección en el modo que tuvieron de vivir los vejecitos. El no haber salido de su pueblo ni haberse enterado de nada, les ha dado tal grado de longevidad. ¡Quién sabe si el haber visto nosotros declararse á Carrón nos ha acortado la vida en un pico de años!

## INSISTIMOS

### Lo de Cortegada

Nuestro querido colega Heraldo de Madrid dice lo siguiente:

«El ministro de la Gobernación ha desmentido la información publicada recientemente por un colega de la noche acerca de dificultades surgidas para aceptar la donación de la isla de Cortegada.»

También ha negado que el Rey hubiera desistido en vista de ello de visitar aquella parte de Galicia.

Según el Sr. La Cierva, el viaje del Rey á la isla de Cortegada se realizará, aunque no puede precisarse la fecha, por no haber sido acordada oficialmente.

El señor ministro de la Gobernación ha afirmado algo de ligero lo que afirma.

La prueba de que existen dificultades está en que ó será redactada una nueva escritura ó las obras no serán hechas.

Y como el tiempo se ha de encargarse de probar nuestro aserto y de desmentir al ministro, al tiempo dejamos esa misión.

Entonces le recordaremos al señor ministro sus palabras de ahora.

Y por lo que respecta al viaje de Sns Majestades los Reyes, también pudiese andar algo equivocado Su Excelencia.

Si el viaje de S. M. el Rey se realizase, no sería con el objeto de ir á Cortegada, sino para visitar barcos ingleses; pero, desde luego, podemos afirmar que el viaje no lo harán ni S. M. la Reina ni Su Alteza Real la Princesa Beatriz de la Gran Bretaña.

Para Febrero, lo único cierto proyectado son dos cosas: pasarlo los Reyes en Andalucía y enviar la Mayordomía Mayor de Palacio á la Casa de Madrid el parte dando cuenta de haber entrado Su Majestad la Reina en el quinto mes de su embarazo.

¿Para qué discutir con el señor ministro? El tiempo dirá quien tiene razón.

## Desde Barcelona

Nuevos derrotos. BARCELONA 13. Sigue en el mismo estado el sumario que se instruye con motivo de los atentados terroristas.

Asignados que á pesar de la aparente inacción del Juzgado, éste ha emprendido nuevos derrotos, juntando datos y precedentes de otros procesos.

Continúa el temporal en el mar. La Asociación nacionalista.—Información confirmada.

BARCELONA 13. Se ha confirmado mi información acerca de las pesquisas realizadas por la policía.

Trátase de una Asociación clandestina formada por todos los que han sufrido prisión por causas relacionadas con el catalanismo. También se persiguen otros delitos, cuya existencia se desprende de documentos hallados en registros efectuados días pasados en el domicilio del presidente de la Asociación.

Esta denominada La Reja. Supónese que se halla relacionada con los centros separatistas del extranjero.

El Juzgado ha decretado la incommunicación del secretario de la Asociación, Luis Manaut, después de tomarle declaración. Esta duró cuatro horas.

Registros infructuosos.—En libertad. Han resultado infructuosos los registros practicados por la policía en los locales de los Centros nacionalistas.

No se ha encontrado aun al presidente de la Asociación, que se reputa lícito. Su padre y un hermano suyo, que fueron detenidos, han sido ya puestos en libertad.

Protestas. El Poble Catalá publica extensa información acerca de los registros y detenciones que ha realizado la policía, y de ellas protesta con energías frases.

«En las presentes circunstancias—dice El Poble—los registros efectuados dan motivo para creer que se trata de una persecución terrorista, inflamando con este estigma a los detenidos.»

El Poble protesta también de que se utilice la suspensión de garantías para perseguir á sus correligionarios.



ha desautorizado la proposición de crear zonas de protección en Bilbao, para no autorizar la apertura de tabernas en los pueblos menores de 10.000 almas.

SUCESOS

Atropello. En la calle de Hortaleza ha sido atropellado por un coche particular una mujer, llamada Dolores Fernández Fuerte.

EUROPA Y MARRUECOS

(POR TELEGRAMA) DE NUESTROS REDACTORES CORRESPONSALES Desde Rabat

Varías noticias. Rabat 9. (Reexpedido desde Tánger el 13 a las 16.50).—Entrado el Sultán de la marcha de los kabileños de Zemur y Beni Hassan...

Desde Tánger

Emisarios de Fez.—Órdenes de los ulemas.—Expectación. Tánger 13. Dicese que han llegado emisarios de Fez, con objeto de convencer a Mohamed Torres y a El Guebbas...

Una boda

El Mercantil Valenciano da cuenta de la boda de la hija de nuestro amigo D. Federico Logygorri...

Desde Berlin

La opinión alemana. BERLIN 14. En los círculos oficiales se estima que el papel de Alemania, ante la nueva situación de Marruecos, debe ser espantoso y silencioso.

Desde Paris

El Raisuli, haidista. PARIS 13. Comunican desde Tánger a Le Matin que el celebre bandido Raisuli es arriente partidario de Hafid.

situadas en la Alhóndiga, rieron ayer tarde, agrediendo a navajeros. Pío Nabano Martínez, de cuarenta y siete años, fue agredido por su compañero Isidro de la Peña...

Notas palatinas

A las siete y cincuenta de la mañana salió en tren S. M. el Rey para Toledo...

Robos.

Matilde Gabriel, portera del número 5 de la calle de Don Pedro, se encontró ayer, al visitar el piso entresuelo, que está desajustado, con una sorpresa desagradable.

El concierto que anoche dió en Palacio

Los artistas del Teal Real, señorita Pareto y Titta Ruffo, fué muy notable. Los artistas, en general, son de un nivel muy alto...

Las tribus por Hafid.—Proclamación con condiciones

PARIS 13. Telegrafían de Tánger que todas las tribus cercanas a Fez han proclamado Sultán a Muley Hafid, y numerosos personajes influyentes de las mismas acompañarán a la Embajada de notables encargada de entregar a Hafid el acta de su proclamación.

Declaraciones diplomáticas.

PARIS 14. M. de Saint-Aulaire, en la Legación de Tánger, telegrafía al Gobierno sus impresiones sobre los sucesos desarrollados en Fez.

Una boda

El Mercantil Valenciano da cuenta de la boda de la hija de nuestro amigo D. Federico Logygorri...

Desde Berlin

La situación política en los puertos y en Rabat sigue siendo tranquila. No han repercutido en estos puntos los sucesos de Fez.

Desde Paris

El Raisuli, haidista. PARIS 13. Comunican desde Tánger a Le Matin que el celebre bandido Raisuli es arriente partidario de Hafid.

Notas palatinas

A las siete y cincuenta de la mañana salió en tren S. M. el Rey para Toledo...

Robos.

Matilde Gabriel, portera del número 5 de la calle de Don Pedro, se encontró ayer, al visitar el piso entresuelo, que está desajustado, con una sorpresa desagradable.

El concierto que anoche dió en Palacio

Los artistas del Teal Real, señorita Pareto y Titta Ruffo, fué muy notable. Los artistas, en general, son de un nivel muy alto...

Las tribus por Hafid.—Proclamación con condiciones

PARIS 13. Telegrafían de Tánger que todas las tribus cercanas a Fez han proclamado Sultán a Muley Hafid, y numerosos personajes influyentes de las mismas acompañarán a la Embajada de notables encargada de entregar a Hafid el acta de su proclamación.

Declaraciones diplomáticas.

PARIS 14. M. de Saint-Aulaire, en la Legación de Tánger, telegrafía al Gobierno sus impresiones sobre los sucesos desarrollados en Fez.

Una boda

El Mercantil Valenciano da cuenta de la boda de la hija de nuestro amigo D. Federico Logygorri...

Desde Berlin

La situación política en los puertos y en Rabat sigue siendo tranquila. No han repercutido en estos puntos los sucesos de Fez.

Desde Paris

El Raisuli, haidista. PARIS 13. Comunican desde Tánger a Le Matin que el celebre bandido Raisuli es arriente partidario de Hafid.

novios por España y el extranjero, acudiendo a la estación del Central de Aragón gran número de amigos de las familias de Logygorri e Iranzo.

En el Español

Patrocinada por el gran dramaturgo y eminente ingeniero D. José Echegaray, se verificó ayer tarde la función que a beneficio de las clases gratuitas para obreros había organizado la Asociación de Alumnos de Ingenieros y Arquitectos.

EL PREMIO DEUTSCH

LOS AEROPLANOS

PARIS 13. Hoy se ha celebrado el concurso de aeroplanos para otorgar el premio Deutsch.

PROVINCIAS

En la Plaza de Toros. Cádiz 12. En la Plaza de Toros se celebró un gran festival, con una corrida extraordinaria...

Desde Granada

GRANADA 13. El Sr. Moret ha devuelto a la Diputación Provincial la visita que ésta le hizo, e insistió en sus ofertas de influir para que se realizaran las legítimas aspiraciones de esta capital y su provincia.

NOTICIAS

Ha fallecido en Guadalajara, el coronel de Infantería Sr. Lecea, jefe de aquella zona de reclutamiento.

VICHY CATALAN

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Congreso, Costanilla de los Desamparados 15, se halla depositado un portamonedas de caballero, que contiene una pequeña cantidad, y se entregará a su dueño en día laborable, de diez a doce, previas las garantías necesarias.

SEÑORAS

Interesa conocer la liquidación que por fin de estación hace esta sociedad a casa LA VILLA DE PARIS, Atocha, 67.

LA FORTUNA

Los mejores chocolates los de esta marca. Pídanse en todos los establecimientos.

CONSERVAS TREVIANO

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Factor núm. 7.

Nos hemos asegurado los servicios de los mismos hoteles, todos de primera clase; el tiempo será dividido en paños y visitas a todo lo que Italia posee en monumentos históricos y artísticos.

990 francos.

Desde hoy la lista de inscripciones quedará abierta, y debemos advertir que el número de plazas será limitado rigurosamente.

El "Vivillo," y el "Mareao,"

Un cablegrama de nuestro representante en Buenos Aires da cuenta de haber sido embarcado con destino a España el famoso barco apodado el Vivillo.

LOS AEROPLANOS

PARIS 13. Hoy se ha celebrado el concurso de aeroplanos para otorgar el premio Deutsch.

PROVINCIAS

En la Plaza de Toros. Cádiz 12. En la Plaza de Toros se celebró un gran festival, con una corrida extraordinaria...

Desde Granada

GRANADA 13. El Sr. Moret ha devuelto a la Diputación Provincial la visita que ésta le hizo, e insistió en sus ofertas de influir para que se realizaran las legítimas aspiraciones de esta capital y su provincia.

NOTICIAS

Ha fallecido en Guadalajara, el coronel de Infantería Sr. Lecea, jefe de aquella zona de reclutamiento.

VICHY CATALAN

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Congreso, Costanilla de los Desamparados 15, se halla depositado un portamonedas de caballero, que contiene una pequeña cantidad, y se entregará a su dueño en día laborable, de diez a doce, previas las garantías necesarias.

SEÑORAS

Interesa conocer la liquidación que por fin de estación hace esta sociedad a casa LA VILLA DE PARIS, Atocha, 67.

LA FORTUNA

Los mejores chocolates los de esta marca. Pídanse en todos los establecimientos.

CONSERVAS TREVIANO

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Factor núm. 7.

bido asistencia gratuita durante el año último 422 enfermos, dado lugar a 1.901 servicios, distribuidos en la siguiente forma: Asistencias, 1.870; operaciones, 28; reconocimientos, 6; ofiáticos, 8; corrección de la agudeza visual por medio de lentes, 4.

ECOS POLITICOS

Atu cuando varios diarios insertan una carta de la Agencia Fabra, proponente de Carril, y que algunos publican como servicio de sus corresponsales, desmintiendo nuestra información acerca de la isla de Cortegada, insistimos en ella, y una vez más afirmamos que la orden de suspensión de las obras ha sido enviada, y que la escritura contiene las restricciones que decíamos.

LOS AEROPLANOS

PARIS 13. Hoy se ha celebrado el concurso de aeroplanos para otorgar el premio Deutsch.

PROVINCIAS

En la Plaza de Toros. Cádiz 12. En la Plaza de Toros se celebró un gran festival, con una corrida extraordinaria...

Desde Granada

GRANADA 13. El Sr. Moret ha devuelto a la Diputación Provincial la visita que ésta le hizo, e insistió en sus ofertas de influir para que se realizaran las legítimas aspiraciones de esta capital y su provincia.

NOTICIAS

Ha fallecido en Guadalajara, el coronel de Infantería Sr. Lecea, jefe de aquella zona de reclutamiento.

VICHY CATALAN

En la Tenencia de Alcaldía del distrito del Congreso, Costanilla de los Desamparados 15, se halla depositado un portamonedas de caballero, que contiene una pequeña cantidad, y se entregará a su dueño en día laborable, de diez a doce, previas las garantías necesarias.

SEÑORAS

Interesa conocer la liquidación que por fin de estación hace esta sociedad a casa LA VILLA DE PARIS, Atocha, 67.

LA FORTUNA

Los mejores chocolates los de esta marca. Pídanse en todos los establecimientos.

CONSERVAS TREVIANO

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Factor núm. 7.

DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la Hemioranina... La Hemioranina, inofensiva, inimitable, no ataca al corazón...

gus, los reumatismos articulares, la cefalalgia de los tuberculosos, disenterias, los reumatismos uterinos, la zofia, etc. Es recomendable por toda la clase médica...

Espectáculos del 14

Real.—3 3/4.—F. 38 de abono.—23 del turno 2.ª.—Tosca. Español.—4 1/2.—(12.ª) martes de abono.—El noveno manamiento y El Divorcio. Comedia.—9.—Francisco. Alrededor del mundo. Francesa.—8.—Los amantes de Ternel. Lara.—3 1/2.—The 4 Vengidos y Mañana de sol.—Zaragatas y The 4 Vincent.—Los intereses creados. Zarzuela.—7.—(Sección vocemouth.)—La Gran Via.—La verbena de la Paloma.—El regimiento de Arlés.—La patria chica. Apolo.—7.—El házar.—La cabaza popular.—Clonotógrafo nacional.—El día de Reyes. Esava.—3 3/4.—La chilipén y Les Mary Bruní.—Festido de campanas.—La gran noche y Les Mary Bruní.—La alegre trompetería. Cómico.—(Compañía Prato-Chilote.)—7.—(Sección vocemouth.)—Los falsos dioses.—La banda de trompetas.—El señorito.—Alma de Dios. Novedades.—6.—El mozo ciego.—Películas madrileñas.—Los guapos.—La marcha de Cádiz.—[Abajo la media]. Martín.—6.—El santo de la letrá.—La revoltosa.—La noche del Pilar.—La Chavala.—El iluso Cañizares. Ideal Politeño.—5 1/4.—Bucles memorias.—El crimen de la calle de Logañitos.—(Segundo acto de la misma.) Coliseo Imperial.—5.—La primera postura y el monólogo Madre.—La cizaña.—Segundo acto de la misma.—Basta de suegros.—La cizaña.—Segundo acto de la misma. Latina.—5.—La Marijuana.—El santón de la Isidra.—La nieta de su abuelo.—La leyenda del morje.—Los camarones.—Bohemios. Frontón Central.—5.—Dos grandes partidos de pelota.

Boletín religioso DEL DIA 14

Santos del día 14 de enero.—Santos Hilario y Dacio, obispos; San Malaquías, profeta; Santos Eufrasio y Julián, confesores; San Félix, mártir, y Santa Macrina. Sale el sol a las 7,37 y se pone a las 5,10.

Quitos para el 14

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago; a las diez se canta, y por la tarde, a las cinco, continúa la novena a la Beata María Ana de Jesús, predicando D. Manuel Uribe. Se hará procesión de reserva. En San Pascual, Espíritu Santo, Reparadoras, Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, Jubileo perpetuo. En la Iglesia Pontificia y Portuenses, por la tarde, a las cinco, culto a San Antonio. En San Martín, por la tarde, a las cinco, sigue el septenario a Nuestra Señora del Destierro, siendo orador D. Luis Bojar. En la Escuela Pia de San Antón, por la tarde, a las cuatro y media, continúa la novena al titular, siendo orador el P. Clemente Martínez. En la capilla de las Reales Caballerizas, por la tarde, a las cinco y media, continúa la novena a San Antonio Abad, siendo orador el P. Santonja. La misa y oficio divino son de San Hilario. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín a los Arqueólogos en San Sebastián. Espiritu Santo.—Adoración nocturna.—Turno, San Ignacio de Loyola.

GOBIERNO MILITAR

Orden de la Plaza para el día 14 de enero. Parada: Barbastro y Figueras. Jefe de parada: Señor comandante de Ferrocarriles, D. Arturo Sola Bobas. Imaginaria: Señores comandantes de Asturias, don Manuel Garrido Vares. Guardia del Real Palacio: Barbastro, quinta sección del 4.º de Campaña, y 22 caballos de la Princesa. Jefe de día: Señor comandante de Covadonga, D. Esteban López Escobar. Imaginaria: Señor comandante de Saboya, don José Payá Vidal. Visita de hospital: Primer capitán del 4.º de Campaña. Reconocimiento de provisiones: Primer capitán de la Princesa.

LEED, FUMADORES

Leed, Fumadores. 12. Luis Canavero, administrador de Tabacos y Loterías en Tudela (Navarra), envía autorizados a todo el que le remita 20 pesetas, 800 libritos de Leed y un regalo de gran valor de regalo de gran atracción y marcha perfecta y un décimo de 8 pesetas de la Lotería Nacional.

JOYAS

DE BONO PISTO Y CAPRICO.—PRECIOS PARA REGALOS.—JOYERIA MODELO. Peligros, 18.

INSTANTÁNEO Tal es el efecto de las PASTILLAS VALDA PARA prevenir, calmar ó curar INFALIBLEMENTE Enfermedades de la garganta, ronquera, catarros cerebrales (romadizos), bronquitis, resfriados, gripe, asma, neumonía, etc. DERECHO AL FIN que se persigue, NADA DE RODEOS, tal es el secreto de sus maravillosas esencias y su incomparable superioridad sobre los antiguos remedios. AVISO IMPORTANTISIMO PEDID, EXIGID en todas las farmacias, al precio de Plas. 1.50, UNA CAJA de PASTILLAS VALDA, legítimas, con el nombre VALDA y la dirección del único inventor y propietario H. CANONAS, preparadas en su laboratorio, Diagonal, 418, Barcelona, bajo la dirección del farmacéutico DON ANTONIO PENA DEO. NO DEJARSE ENGAÑAR DE VENTA: en todas las farmacias y droguerías. Agentes generales: V. FERRER y C.ª, Barcelona.

XXX ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA MARIA DE JAUSORO Y BARCENAS Falleció el día 14 de enero de 1878 R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 14 del corriente mes en la iglesia parroquial de San Luis, oratorio del Caballero de Gracia, iglesia de la Presentación (vulgo Niñas de Leganés); el 16 en la parroquia de San Sebastián, y el 18 en la de Santa Cruz, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora. El testamentario de D. Martín de Jausoro, Ruega a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

EMULSION FORCADA Gran reconstituyente para niños debiles, hijos de pierros y desganados, y para flacos, escrofulosos, desnutridos, anémicos y debilitados. La única a la que por su mérito ha laureado con un alto premio el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS. S. A. CASA PRINCIPAL: LOGROÑO (RIOJA) MADRID, San Roque, 4. BARCELONA, Rambla de Santa Mónica, 8 y 10. BILBAO, Ibañeta de Bilbao, 16. DEPOSITOS EN LAS PRINCIPALES CAPITALES DE PROVINCIA Sus marcas "CLARET," "ROYAL CLARET," "DIAMANTE," GOZAN DE RENOMBRE UNIVERSAL

GATARRO, ASMA y afecciones de las vías respiratorias. Elizir-Perú-Reymundo Eficacia comprobada. Muy útil en la tuberculosis. Botella, 8 ptas. Atocha, 25, y sus depósitos y farmacias.

ADUANAS Academia Honor FENCARRAL, núm. 4, cto. 2.º La más antigua. Fundada en 1850, bajo la dirección de D. Enrique Menor Arnao, pericial del Cuerpo, y presidencia honoraria del lmo. Sr. D. Manuel Salvadores, jefe de Administración de primera clase jubilado del ramo. El cuadro de enseñanza más numeroso y la instalación de laboratorios y gabinetes más completos. En las 26 plazas de las últimas oposiciones, obtuvo 8, todas dentro de la primera mitad, incluso el núm. 1.

GANGA VERDAD EN EL MES DE ENERO Botas suaves, mucho abrigó, cubren a 4 y 5 ptas. Desdeño, a 8 ptas. Botitas paño cart. todos colores, a 1/20. Aprovecharse. Infinitud de calzado, todo a muy bajo precio. HORTALEZA, 70 y 72 CASA DE SALDOS

COK DE GAS AGLOMERADO Saco de 40 Kilos, 2'40 pts. NO PRODUCE HUMO NI TUFO ¡FUERSE BIEN QUE NO ES HECTOLITRO! De venta: Arenal, 20, y principales Carbonerías.

REVOLUCION EN EL ALUMBRADO ELECTRICO NUEVA LAMPARA WOLFRAM (DR. JUST-WOLFRAM) El consumo de la lámpara Dr. Just-Wolfram es de un solo watio por bujía (en vez de 3 h2 que tienen las lámparas corrientes), ó sea una economía de 70 por 100. UNA LAMPARA DR. JUST-WOLFRAM, DE 32 BUJIAS, CONSUME MENOS QUE UNA DE 10 BUJIAS DE CUALQUIER MARCA. A PESAR DE TRIPLE INTENSIDAD Garantizamos el consumo VENTA EXCLUSIVA LEON ORNSTEIN MADRID Mariana Pineda, 5 (Antes Capellanes) Barcelona, Consejo de Ciento, 323

FILTROS higiénicos para agua, clarificadores y esterilizadores, desde 5 ptas. 75 cént. VENTILADOR de COYTA Precios baratos. Antiguo lampistería de María, 12, plaza de Herradores, 12, esquina a San Felipe Nerí. En una liquidación de muebles Gastronómicos, 6, Desengaño, 6.

COSECHEROS Conservación intemal y garantía de los vinos por débiles que sean, empiecen EL SALIFENOL Arreglo de todas clases de vinos agrios, agrídidos y uva. Códigos y consultas gratis. R. Cantero, En Madrid, Huertas, 9. Barcelona, Codols, 28. Sevilla, Albuera, 2. Casa central, Pintor 8. Valencia, Laboratorios químicos.



Recomendadas por su gran eficacia para la curación de Herpes y Catarros crónicos. Venta: Gayoso, Arenal, 2, y en todas las principales Farmacias. Depósito general: Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

LA EXCMA. SEÑORA Doña H. Carolina Avilés y Dorticós Y SU ESPOSO EL EXCMO. SEÑOR D. Ricardo Villalba y Pérez Fallecieron, respectivamente, el 14 de enero de 1898 y 14 de mayo de 1906 R. I. P. Sus hijos, hijos políticos, nietos, sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, SUPLIAN a sus amigos les encomienden a Dios en sus oraciones. Todas las misas que se celebren el día 14 del corriente en las iglesias de la Encarnación y Santa María Magdalena (Arrepentidas), el 15 en la de Jesús y el 24 en dicha iglesia de la Encarnación, serán aplicadas por el alma de dichos señores.

LINOTYPE & MACHINERY LTD LONDRES Fabricante de las célebres máquinas para la composición tipográfica.—Manejo sencillo y fácil.—60 por 100 de economía. RIBED, MIRANDA Y C.ª

LINIMENTO GENEAU FUEGO No más plagadas

D. JOSE MARIA VILLA Y ROA Procurador que fué de los Tribunales de esta corte Falleció el día 20 de noviembre de 1907 a los setenta y siete años de edad R. I. P. El lmo. Sr. Decano del Colegio de Procuradores, su abacea testamentario, sus parientes abintestato y su oficial, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma del finado y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la parroquia de Santa Cruz de esta corte el martes 14 de los corrientes, a diez y media de su mañana, en lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas. Todas las misas que se celebren en la iglesia de San Ignacio el día 14, serán aplicadas por el alma de dicho señor, así como misa de funeral en las parroquias del pueblo de Aravaca y de Carrascosa del Campo (Cuenca).

ACADEMIA DE A. COMMELERAN Preparación de Dibujo para las Carreras de ingenieros y arquitectos, Reyes, 11, estudio. Honorarios módicos.

XVI ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA BEATRIZ JIMENEZ PALOMO VIUDA DE BOALD FALLECIÓ EL DIA 14 DE ENERO DE 1892 R. I. P. Todas las misas que se celebren el martes 14 en la parroquia de San Sebastián, se aplicarán por el alma de la finada. La familia ruega a sus amigos la encomienden a Dios.

DINERO en 1.ª hipoteca sobre propiedades en Madrid y algunas capitales de provincias, a un interés de 6 a 12 % anual. Al comercio, desde el 12 %; muebles y otros valores, de 1 a 3 por 100 mensual. De 10 a 12 y 3 a 7. Díaz y Navarro. Fuencarral, 34. 1.º

DOLORES de muelas Desaparecen instantáneamente con las Gomas empujadas de Sánchez. Ojalá. No quemar ni perjudicar la dentadura. De venta, Farmacia, Atache, 26. (Instituto de Estudios) y principales de España.

Terreno en venta barato, en el barrio llamado del Olego, próximo Plaza de Toros. Razón: Calle Alfonso XII, núm. 64, 2.º derecha. De 3 a 4

ALHAJAS oro, plata, platino, galena, perlas y bijuterías, se pagan bien. Zaragoza, 9, Fross, 2.

NO MAS CANAS la mejor agua higiénica. La favorita, 1/2. Macías, sin nitrato plata, 350 ptas. Por mayor Cab.º Gracia, 80, Madrid.

Escarteras belgas a inglesas, arreglan a nuevo antigües p.ª bodas y faldas de cristianar. Alcala, 6.

DOS FAMILIAS Por marcha forzosa, venden todo su mobiliario, que han reunido en Ventura de la Vega, 12, ent.º. Hay tapices de pared y piso, cortinajes, alfombras, metal blanco, piano. Se concede con garantías custodia y administración finca. Dirección: Calle 4.ª y V. Alencá, 6. Anagoras.

LIQUIDACION Visiten las Señoras El Palacio de Cristal, Carmona, 28.

DINERO en 1.ª hipoteca sobre propiedades en Madrid y algunas capitales de provincias, a un interés de 6 a 12 % anual. Al comercio, desde el 12 %; muebles y otros valores, de 1 a 3 por 100 mensual. De 10 a 12 y 3 a 7. Díaz y Navarro. Fuencarral, 34. 1.º

GRANDIOSO LOCAL se alquila para industria ó almacén, mejorables condiciones, con 160 ferros. Calle del Pacifico, núm. 22 moderno, portería. También se alquilan cuartos. Popular, 6 cabs., 2500 pesetas. B. Mouillaud.—Zorrilla, 11.

PIELES liquidación de boas y marroquines. Útiles para el comercio. Forman, Carrión, 11, saldos.

MINERALES Se colocan en grandes partidas. Dirigir, Alonso Salazar y C.ª, Los Madrazo, 22.

AGUAS PURGANTES DE COSLADA "La Maravilla" analizada por el sabio doctor DON SANTIAGO RAMÓN Y CAJAL ó sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente. Las Aguas de Coslada constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás a los riñones causan irritación, cuando ni dolores de vientre, como sucede con todas las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran a los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son siempre seguros y rápidos; siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según dictamen de eminentes médicos. Las Aguas de Coslada constituyen un maravilloso remedio para combatir el estreñimiento, vómitos, los dolores de la digestión, la acidez estomacal, la flatulencia y el hinchamiento de la madre, y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertenecientes a la matriz, ojos blancos y reumatismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel, como son granos, infecciones y sifilíticas, erisipela, herpes, etc., y fístulas. Los pedidos al por mayor para España y el extranjero a los representantes MARTIN Y DURAN Tetuán, 3, Madrid y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.